



COMPROMISO N°3
ACTIVIDAD 3

Encuentros sobre la Percepción de los Usuarios del Portal Intercambio sobre Portales de Leyes en la Región

FECHA:

13 DE AGOSTO DE 2024



DESARROLLO DEL ENCUENTRO:

En el marco del Segundo Plan de Acción de Congreso Abierto, la Oficina de Acceso a la Información Pública de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación junto con el National Democratic Institute (NDI) llevó a cabo la jornada “Intercambio sobre portales de leyes en las región”, con el objetivo de poner en común distintas experiencias respecto al desarrollo y funcionamiento de herramientas que promuevan la participación ciudadana en los poderes legislativos .

En primer turno, el licenciado Carlos Daniel Barba Rodríguez, Coordinador de Parlamento Abierto, Transparencia y Participación Ciudadana del Congreso del Estado de Jalisco (México), relató cómo fue la creación del micrositio de ese Parlamento. Desde un comienzo, “se pretendió la creación de un portal donde los



COMPROMISO N°3
ACTIVIDAD 3

ciudadanos puedan interactuar con los diputados, respecto a las leyes que fueran presentadas en el parlamento”, relató. A continuación añadió que “es una plataforma digital pensada para fomentar la participación ciudadana en el proceso de creación y modificaciones de las leyes del Estado”.

Respecto al modo en que los ciudadanos pueden participar explicó que pueden reconocer, consultar y opinar respecto a las iniciativas de ley y de Decreto que son turnadas a las Comisiones Legislativas y también suscribirse a las comisiones que sean de interés, para que el sistema notifique el avance de cada una de ellas.

En segundo turno, Miguel Ángel Landero Perkic, Secretario General Cámara de Diputados de Chile, contó la experiencia y el desarrollo que tuvo el Congreso de ese país con el micrositio y su interacción con la ciudadanía. En primer lugar, mostró la información disponible en el sitio respecto a las Comisiones Legislativas y sus participantes. Luego, puntualizó los distintos proyectos que llevan adelante con Inteligencia Artificial (IA) -como un asistente argumentativo para legislar, un bot para atender consultas a través de un canal de Whatsapp y un transcriptor de las sesiones y las comisiones-.

A su vez, manifestó que “tenemos un proyecto con la Unión Europea para poder digitalizar nuestros archivos. Es un avance muy importante para nosotros”.

Para finalizar, agradeció la realización del encuentro y explicó que “nos interesa compartir estas experiencias porque es bueno saber qué está haciendo el otro para conocer las otras legislaciones y regulaciones”.

**Este encuentro formó parte de la Actividad 3 del Tercer Compromiso “Innovación y herramientas tecnológicas para la promoción de la transparencia y la participación ciudadana”.*